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湖西高校生と広報広聴特別委員会の 

意見交換会 
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  湖西市議会 



 

 

はじめに 

 

湖西市議会では、“市民が主役で、活発な議論をする、見える議会”の実現の

ため、平成28年６月に広報広聴特別委員会を設置し、活動を展開しています。 

選挙権年齢の18歳への引き下げを踏まえ、「若者の議会活動に対する認知度の

向上」を図るとともに、「若者の考えを政策・提言に反映させる」「若者がまちづ

くりを考える」きっかけづくりとするために、今年も湖西高校生との意見交換会

を開催することといたしました。 
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１．意見交換会の概要 

開催日 平成31年１月９日（水） 

開催時間 13時15分から15時25分まで 

会 場 
湖西市役所３階 

委員会室・第２議員会議室・301会議室・302会議室 

参加者数 湖西高校生 34人（３年生） 

出席議員 

広報広聴特別委員会委員 

神谷里枝、馬場 衛、渡辺 貢、楠 浩幸、吉田建二、加藤弘己、 

荻野利明、豊田一仁、中村博行 

次 第 

１．開  会（広報広聴特別委員会委員長 神谷 里枝） 

２．あいさつ（副議長 加藤弘己） 

３．日程説明 

４．議員紹介 

５．議場見学・市長室見学 

６．意見交換  ◎…コーディネーター、○…記録 

Ａ班：高校生10名 

委員会室（◎神谷里枝、○渡辺貢） 

Ｂ班：高校生９名 

第２議員会議室（◎豊田一仁、○中村博行） 

Ｃ班：高校生８名 

301会議室（◎加藤弘己、○荻野利明） 

Ｄ班：高校生７名 

302会議室（◎吉田建二、○楠浩幸） 

※全体補助 馬場衛 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲議場見学の様子 
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２．意見交換  テーマ「湖西市に長く住むために必要なもの」 

(Ａ班)  

高校生の意見 議員の意見 

○将来、大型ショッピングモール

をつくることは可能か。 

 

 

 

 

○ショッピングモールをつくる土

地はあるか。 

 

 

○駅周辺の再開発やコンビニの駅

併設の可能性は。 

 

 

 

 

 

○鷲津駅の北側改札口を開設する

予定は。 

 

 

 

○浜名湖をもっときれいにするプ

ロジェクトが欲しい。浜名湖クリ

ーン作戦は、湖西高校も運動部を

中心に参加している。 

 

 

 

○去年の台風による停電で、風呂

が使えず困った。また、交差点の

信号機が点灯せず、停電時の交通

整理が必要と思った。 

 

 

 

○湖西市内にも便利なショッピングセンターがあ

るといいとは思うが、大型の施設となるとそれな

りの需要が必要であり難しいと思う。先ずは、購

買力を増やす為により多くの人に市内に住んでも

らえるような施策を進めている。 

 

○新居町地内に広い市有地もあるが、津波浸水区

域ということもあってか、購入希望が無い状況。 

適地かどうかという点が、課題となる。 

 

○鷲津及び新所原の新駅舎が出来、駅南側の街区

整備を終えた。今のところ次の計画は無い。駅舎

にコンビニを併設することは、ＪＲの考えにもよ

るが可能。但し、現状に於いてその場所を確保す

るのは難しいと思う。鷲津駅西側の踏切は、改良

整備される予定である。 

 

○かなり過去の話だが、開設の希望により検討さ

れたが、北側は浜名湖に近接し居住可能面積が少

なく、駅利用者の増加が見込めないことから実現

に至らなかった。 

 

○先ず、汚さないことが大切なので、公共下水道

の整備や合併浄化槽の設置助成を行っている。 

 浜名湖クリーン作戦は実施しているが、旧汽船

場跡周辺の湖岸にゴミが溜まり、夏場には悪臭の

苦情も聞いている。難しいことだが対策の必要性

は感じている。 

 

○近年には無かった大規模且つ長期間の停電で、

多くの市民が困ったことは承知している。市はこ

れを今後の教訓として活かす為、中部電力との連

携による停電情報の提供方法の改善や、懐中電灯

や卓上コンロの備えなど自らの災害対策の必要性

についてのＰＲにも努める。 
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○地震や津波対策はどうなってい

るか。 

 

 

 

 

○市外の人が見に来たくなるよう

なイベントはあるか。 

 

 

 

 

 

 

○建物の耐震化、命山や津波避難タワー、耐震性

防火水槽の整備などのハード事業をはじめ、自主

防災組織とその資機材整備など様々な対策を進め

ている。非常食の確保など個人レベルの対応もお

願いしている。 

 

○「おいでん祭」や「牡蠣小屋」のほか、高校生

も参加してくれる「あらいじゃん」などもある。 

「おいでん祭」への参加を含め、皆さんにもアイ

デアを頂きたい。若い人が少なくなっており、お

祭りに参加して頂き、地域を盛り上げてもらえる 

とありがたい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ａ班 
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(Ｂ班)  

高校生の意見 議員の意見 

○大型ショッピングセンターがほ

しい。 

 

 

○市外の人が訪れたい「森林公

園・記念館・テーマパーク・アウ

トレット」等があったら良いと思

う。 

 

○駅の周辺の再開発、コンビニの

併設は可能か。 

 

 

 

 

○浜名湖をもっときれいに、いつ

もきれいにするプロジェクトがほ

しい。 

 

 

 

○暗い道が多く、街灯をもっと設

置して欲しい。 

 

 

 

○停電時の対策が新しくなってい

るなら聞きたい。 

 

 

 

 

○便利な循環型の市営バスがほし

い。 

 

 

 

 

○湖西市も新居町にある文化公園西の土地を地域

の活性化にと売りだしたが、買い手がない。商業

ベースで考えると採算がなく難しい。 

 

○知波田・梅田の湖西連峰のふもとに「親水公

園」がある。知波田の親水公園では、体験教室も

開かれている。「豊田佐吉記念館」もあり、市外

からもたくさんの人が来てくれている。 

 

○高校生が生まれる前の鷲津駅前は、もっとごち

ゃごちゃしており、約130億円と20年かけて区画

整理をして今の形となった。新所原駅も約50億円

ぐらいかけて、橋上駅が完成した。さびしいと思

われるかも知れないが再開発された。 

 

○毎年６月に行政と自治会や企業等により浜名湖

クリーン作戦が行なわれている。また、下水が浜

名湖を汚していたが、人口密集地では下水道、人

口の少ないところは、合併処理浄化槽を普及さ

せ、きれいな水にして流している。 

 

○今まで蛍光灯だったものを昨年から”ＬＥＤ電

球”に変えている。どうしても欲しいところには

は、自治会長さんに要望するルールとなってい

る。議員と一緒になって要望もできる。 

 

今回の台風による停電は、電信柱は倒れ、電線は

切れ、塩害による絶縁被害もあった。柱・電線の

安全を人の目で確認してから、通電したので時間

がかかった。今後は、情報をもっと早く伝えるよ

うに行政と中部電力で協議してくれている。 

 

○現在「コーちゃんバス」が市内を８ルートを７

台で運行し、年間８千万円ぐらいかかっている

が、１台当たり４～５人の乗客では採算が取れな

い。タクシーを使いオンデマンド方式、必要な人

が必要な時に移動する形で白須賀で実験開始して

いる。 



5 

○入院出来る産科、専門の小児科

医院の整備をお願いしたい。 

 

 

 

 

 

○託児所は足りているか不安。 

 

 

 

○湖西市に住んでいたら大丈夫、

と安心したい。 

○２年前から市は当地で産婦人科を開業してくれ

たら１億円補助し、市の土地を貸すという制度を

すすめ、日本産婦人科学会などでＰＲもしている

が、問い合わせもない状況。産婦人科医のなり手

も減っている。産後の療養が湖西市でできるよう

になればと思っている。 

 

○これまでは待機児童はなかったが、最近少し出

始めた。市立幼稚園では、こども園化を進め待機

児童が出ないよう進めている。 

 

○各地域で老人の居場所づくりを進めている。お

互いに刺激しあって情報を交換し生きがいを見つ

けてもらいたい。市立病院を中心に包括ケア体制

を整えて行けたらと思っている。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｂ班 

 



6 

(Ｃ班) 

高校生の意見 議員の意見 

○将来、大型ショッピングセンタ

ーをつくることは可能か。 

 

 

 

○市外の人が訪れたい「森林公

園・記念館・テーマパーク・アウ

トレット」等があったら良いと思

う。 

 

○駅の周辺の再開発、コンビニの

併設は可能か。 

 

 

○浜名湖をもっときれいに、いつ

もきれいにするプロジェクトがほ

しい。 

 

 

○自転車専用道路がほしい。 

 

 

○停電時の対策が新しくなってい

るなら聞きたい。地震だけでな

く、暴風雨対策も進めて欲しい。 

 

○便利な循環型の市営バスがほし

い。 

 

○市外の人が来たくなるようなイ

ベントが欲しい。 

 

 

○Ｂ級グルメやゆるキャラを考え

てはどうか。コーちゃんをもっと

可愛いくしたい。 

 

 

○自由競争の流れで小売店が減った。６万人の都

市には、買う人がたくさんいれば良いが、難し

い。専門店のようなものなら繁盛する可能性はあ

るが。 

 

○今市内には芸術を見るところが少ない。10 年

後を目標に市民会館や図書館などの複合施設を建

てる計画はある。湖西の人口が増えてくればそう

いうものも出来てくる。 

 

○今のところそういう計画はないが、そういうも

のは必要。複合施設とかに合わせて作られると良

い。 

 

○浜名湖観光圏という湖西市・浜松市で、浜名湖

を生かそうと色々なイベントがある。海湖館周辺

を開発する話もある。ヘミングウェイカップとい

うカジキを釣る大会も開かれる。 

 

○計画はあるが、財政的な問題や市だけでは難し

い。 

 

○復旧の目処が立たなかったことに対して問い合

わせが多かった。その反省で、復旧の目処などを

放送できるようにするなどの対策を考えている。 

 

○公営バスの経営は難しい。市としても利用者調

査は行っている。 

 

○若い人が集まれるようなイベントを考えないと

いけない。若者はＳＮＳなどのツールを使ってＰ

Ｒしてくれるので是非活用したい。 

 

○市の名産としてはうなぎや牡蠣プリ丸などがあ

り、時々キャラクターを募集しているみたいだ

が、集まらないようだ。高校生などが新しく考え

て全国大会で優勝すると良いかもしれない。 
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○新居関所や豊田佐吉をもっとＰ

Ｒしたい。撮影に関所などが使わ

れる良い。 

 

 

 

 

○入院できる産婦人科や小児科の

整備をして欲しい。 

 

 

 

 

 

○託児所は足りているか。 

 

 

○子育て支援金等を他市より充実

させたら。 

 

 

 

○老後、住んでいたら大丈夫だと

安心したい。 

 

○市外へ出ると豊田佐吉の出生地が湖西市である

と聞いて驚く人が多い。パンフレットや関連ウォ

ーキングなどを行っているが反響は大きくない。

もっと全国的に広めたい。新居関所は以前は年間

10 万人来場者が訪れていた。今後女改之長屋が

改修される。 

 

○産婦人科は医師が一人では出来ない。市も土地

を提供したり、低金利で貸付を考えたりして、来

て欲しいと募集しているが、来てくれない。浜松

市、豊橋市に隣接しているため、医療的には恵ま

れた環境にあり、本当に必要なのかという話もあ

る。欲しいという気持ちは分かる。 

 

○市立幼稚園をこども園化にして、保育を充実さ

せようとしている。 

 

○高校生の医療費が無償化となった。学習塾に通

う子どもが増えているが、通えない環境にある子

たちにボランティアなどで教える場を提供した

い。 

 

○湖西病院で高齢者を対応できるように、これま

での急性期医療から回復期、慢性期に移行する計

画がある。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｃ班 
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(Ｄ班)  

高校生の意見 議員の意見 

○将来、湖西市に大型ショッピン

グセンターを作ることは可能か。 

 

○市民が多く訪れる森林公園、記

念館、テーマパーク、アウトレッ

トを作る事は可能か。 

 

 

 

○駅周辺の再開発、コンビニの設

置は可能か。 

 

 

 

 

 

 

 

○上ノ原地区は、街灯が少なく夜

道が暗い。 

 

 

 

○自転車専用道路を整備出来ない

か。（湖西高校～鷲津駅） 

 

 

 

○停電対策は。倒木や道路への落

下物の処理等、暴風雨対策は進ん

でいるか。 

 

 

○便利な市内循環バスの運用計画

はあるか。 

 

 

○集客が課題、市民から強い希望と、多くの人が

住めば可能性はある。 

 

○市民が憩う場所、文化施設など、環境整備は行

政の役割。教育、福祉など優先する事業があり、

優先順位は下がるが、森林公園の整備も不可能で

は無い。市内には豊田佐吉記念館、新居関所史料

館など記念館がある。 

 

○鷲津駅再開発に約130億円を投じて、平成２年

から整備を行い平成25年に完成したばかり、新し

い計画を立てないと困難。コンビニは売上が無い

と出来ない。地域の利用確保が条件。駅前のコン

ビニは不利な立地条件。大型駐車場の確保が必

要。ただ、駅を降りた人が傘も購入出来ないのは

残念、商店街と協力して、空き店舗を活用した駅

前商店街の活性化をお願いしている。 

 

○防犯灯整備については順次整備を実施してお

り、近年は蛍光灯からＬＥＤ に交換しており、

増設は少ない状況。利用者が多い所が優先とな

る。自治会から行政に要望して欲しい。 

 

○自転車道整備に対し、市は慎重な姿勢。静岡県

では浜名湖西岸の自転車道の整備を進めており、

湖西市からも要望している。鷲津駅西側の踏切は

拡幅する整備計画を進めている。 

 

○これまでの防災対策は地震、風雨水害対策を行

なってきたが、昨年の台風 24 号以降、市も停電

対策、研究を進めている。とりわけ電力会社との

情報展開を改善を進めている。 

 

○以前は民間バスが運行されていたが、利用者の

減少により廃線となり、現状のコーちゃんバスの

運行に至っている。費用対効果が求められる。利

用者増と稼働率の向上が課題。良い案があれば提
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○市外の人や市内の皆が集まるイ

ベントの予定は無いか。 

 

 

 

○浜松まつりのような祭りは出来

ないか。Ｂ 級グルメ、ゆるキャラ

はどうか。 

 

○新居関所、豊田佐吉記念館をも

っとＰＲ 出来ないか。ＳＮＳ で

ＰＲ してはどうか。インスタな

ど。 

 

○イルミネーション、市役所をラ

イトアップしてはどうか。 

 

○入院出来る産科や小児科の整備

が出来ないか 

 

○託児所は充足しているか。 

 

 

 

 

○子育て支援金など手厚く出来な

いか 

 

案して欲しい。 

○おいでん祭、新居手筒花火があり、地元でも秋

祭りがある。市外からの集客について、消費効果

も期待。何をやったら良いのか。目的は何かでイ

ベントの内容が異なる。 

 

○地元商店街が検討している。湖西は養豚が盛

ん、おらんピッグ、あと引きせんべいなど地元の

お菓子をＰＲしたい。良い知恵を貸して欲しい。 

 

○昨年、ふるさと大使を任命、宣伝ＰＲ に期待

している。市民一人ひとりがＰＲ して欲しい。

今冬は、浜名湖かき「プリ丸」を売出し中。四季

を通じて呼び込める素材が欲しい。 

 

○集客についてマーケティングをしても良い。若

い人のアイデア、意見の受け入れ窓口が必要。 

 

○産科医が少なく現状出来ていない。利用患者が

増えると可能性はある。 

 

○共稼ぎ家庭が増加しており、希望する保育園に

入所出来ない入所待ちが発生している。幼稚園の

空き教室を活用して保育機能を兼ねた「こども

園」化を進めている。 

 

○国の施策で子育て支援の充実が進んできてい

る。自治体間で工夫差別化を検討しており、湖西

市も検討中である。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▲意見交換会の様子Ｄ班 
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３．意見交換会を振り返っての感想 

◎当日の振り返り 

【高校生の声】 

・議員の方との意見交換会は、説明が丁寧なことが嬉しかった。 

・湖西高校生も湖西市発展に向けて協力したい。 

・普段入ることのできない場所に入ることができて、とても貴重な体験をさせていただ 

くことができた。様々な部屋があり、その中で湖西の大事な決定がされているのだと 

感じた。 

・大型ショッピングセンターなどの施設建設は予算的に無理と断られ、がっかりした。 

・あらかじめ用意しておいた質問や、その場で出した質問を伝えることができたが、ど

れも需要と供給の関係や、お金ということが繰り返された返答で、少し嫌だった。 

・議員の方とお話をして、質問をしたら丁寧に答えてくれた。湖西市をよくするために 

私たちに何ができるかをこれから考えていかなければならないのかなと思った。 

・今回はとても貴重な体験をさせてもらったなと思っています。とてもためになった。

これから湖西市をよりよくするため何ができるか、考えていきたい。 

 

 

 

◎広報広聴特別委員会の振り返り 

日  時  平成31年１月28日(火) 午前10時00分から（委員会室） 

【意見交換会について】 

・お金を掛けなくても街づくりに参画できる方法などについて話し合う事も出来て大変

良かった。 

・高校生が市政に関心を持ってもらう一つの良い機会で評価できる。以後、このような

機会を作っていくことを継続していきたいと感じた。 

・質問事項を通して、高校生の市政に対する期待や希望などを知ることが出来て良かっ

た。 

 

【反省、今後への改善点】 

・議員の話す（回答）時間が圧倒的に多くなってしまった。 

・高校生としての自らの意見や考えを交えて話してもらえると、もっと意見交換らしく

なったのではないか。 

・高校生の発言を引き出すための声掛けの対応テクニックを考えておかなければと思っ

た。   

・生徒と意見の交換（キャッチボール）がもっと出来ると良い。 

・意見交換会の目的などについて、学校側に対しもっと事前の説明・打ち合せが必要と

感じた。 

 


